
様式３ 

会  議  録 

 □全部記録  ■要点記録 

１ 会 議 名      姫路市ホームレス自立支援実施計画第三回懇話会 

２ 開催日時       令和３年２月１日（月曜日） １５時００分～１６時１０分 

３ 開催場所       オンライン開催（姫路市総合福祉会館 ５階 第２会議室） 

４ 出席者又は欠席者名 （出席者）武田 英樹、中西 祥子、鵜山 雅之、車田 誠治、 

森田 智裕、酒井 淳子、大西 麻衣子、藤原 さおり 

（欠席者）仲林 研、小倉 美香 

（事務局）生活援護室 松本室長、佐野主幹、下多係長、河本主事 

５ 傍聴の可否及び傍聴人数  傍聴可、傍聴人なし 

 

６ 議題又は案件及び結論等 

 

姫路市ホームレス自立支援実施計画（案）について 

  

７ 会議の全部内容又は進行記録 

  詳細については別紙参照 

 

 

 



意見・要望等 

・計画に載せることは難しいと思うが、性別や性自認に配慮した一時生活支援事業については、配慮が

あることをアピールしていかないと、施設を拒否されたり、施設入所に対する抵抗感を持たれること

を解消できないので、事業を運営していく中で、具体的な周知方法があると良いと思う。 

・計画に載せることではないが、P.22の生活困窮者自立支援制度の活用について、相談できるところを

周知していくことが大事だと思うので、パンフレット等を周知のためにどんなところに配っていける

かということを、しっかりと取り組んでいただきたい。 

・ネットカフェの店長の方々とくらしと仕事の相談窓口が何らかの形で繋がるとダイレクトに支援に結

び付くと思う。 

・P.22の関係機関・民間団体等との相互関係で、既に早期支援について書かれているが、ホームレスの

方は最初は決してホームレスになりたくてなられたのではなくて、諦めてしまっているということが

市民の方にもっと伝わればと思う。早期発見・早期支援すれば諦める方は減るんだということも伝わ

ると思う。 

・３回の懇話会に参加し、ホームレスに対する意識が変わり、理解が深まった。 

・ホームレスになることを予防するには情報提供が欠かせないと思う。パンフレットやフローチャート

を何らかの形でホームレス状態になる前に手にできて窓口に繋がれば良いと思う。 

・総合相談会について、今年度の相談件数は例年より多く８件だったが、もっと周知できていればたく

さん来ていたかと思う。 

・資料５の携帯会社について、店舗がない会社とは実際契約が難しいと思うので、具体的に動くなら支

援が必要であると思う。 

 

質問 

・パブリック・コメントの意見で、２通６件という書き方は２名の方からご意見をいただいたというこ

とか。 

⇒そのとおりです。 

・P.10の性別や性自認に配慮した一時生活支援事業というのは、実際に運用はしているのですか。 

 ⇒女性のホームレスからの相談の実例はありますが、性的少数者の方からの相談は現在ありません。

実際に発生した際には配慮させていただきたいと思います。 

・姫路市地域福祉計画では姫路市ホームレス自立支援実施計画はどのような位置づけになっているのか。 

 ⇒地域福祉計画が上位計画となり、その中にホームレス支援の項目があります。今年度同時に見直し

となっているので、記載については連携して調整しています。 

・P.22の生活困窮者自立支援制度の活用について、くらしと仕事の相談窓口が担当することになるのか。 

 ⇒そのとおりです。 



・今現在、ネットカフェとの関係性はどのようなものか。 

 ⇒パンフレットの設置についてはお願いしてご協力いただいているネットカフェもあります。以前、

ネットカフェからご相談を受けたこともあるので、そういった繋がりは今後も可能な限り続けてい

きたいと思います。 

・ネットで支援の情報等が得られるようになると、市外からホームレス状態の方が来られるようになる

かと思うがそういった方の対応について考えておられるのか聞きたい。 

 ⇒現在もネットを見てご相談に来られる方もいらっしゃいます。遠方にいらっしゃるような場合には、

各地域の相談窓口や制度の説明をさせていただくこともあります。他市から姫路に来られた上でご

相談に来られた場合は姫路市で相談対応させていただいています。 

・毎年年末にある総合相談会について、今回は保健所の方が来られていなかったが、次回からは参加可

能か。 

⇒調整させていただきます。今回はこのコロナ禍で保健所職員の参加が難しく参加ができませんでし

た。 

・資料５について、利用しても良いのか。 

 ⇒支援の現場で使っていただく際には、この冊子を丸ごと相談者に渡すのではなく、相談者に渡す場

合には利用されたい携帯会社のページをコピーして渡していただくようにと国から通知が来てい

ます。 

・毎年行われている自立支援連絡協議会ではこの計画の説明はあるのですか。 

 ⇒来年度の連絡協議会でご紹介させていただく予定です。 

・年末年始の寒波で、ホームレスの方が亡くなられたとの報告はありましたか。 

 ⇒年末年始に関わらず、どこにも明確な住まいがない方が亡くなられた場合は相談があります。寒波

を直接的な原因として亡くなられたかは不明ですが、年末年始にもご相談がありました。 


